
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00019            DEL  21/06/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING" ISTITUZIONE E 

COLLOCAZIONE MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE 

DA LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 21 del mese di giugno, alle ore 16:10 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio NO  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola NO  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
NO 

9 MIOLLA Sig. Giovanni NO  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 11  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Carone Matteo Colapietro Nicola Damiani Stefania Laterza Luigi Mari Giovanni Miolla Giovanni 

Putignano Luigi Schirone Alessandra Piergiovanna Simone  

 



 



 

 

APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING". APPROVAZIONE COLLOCAZIONE  

MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE A FAR TEMPO DA 

LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 

 Il Presidente Avv. Andrea Dammacco, sulla base dell’istruttoria condotta dalla Direzione del 

Municipio 2, riferisce quanto segue: 

   

 "Ai sensi dell'art. 54  del vigente Regolamento sul Decentramento amministrativo istitutivo 

dei Municipi, 

"I Municipi esercitano funzioni delegate nelle seguenti materie, in quanto di rilevanza del 

Municipio e nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e degli atti 

di programmazione comunale:  

a) Commercio, artigianato e mercati: 

a.1 Rilascio delle autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante (tipo B).  

a.2 Mercati saltuari:  

- istituzione;  

- ubicazione e spostamento;  

- determinazione delle categorie ammesse in ciascuna area;  

- criteri oggettivi per l’assegnazione dei posteggi.  
 

 Tra le funzioni consultive, poi, ai sensi dell’art.55 del Regolamento sul Decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi: 

... Omissis… 

Il Consiglio del Municipio esprime pareri obbligatori sulle seguenti materie:  

...Omissis… 

g) piani commerciali; 

… Omissis… 

Il Consiglio del Municipio esprime altresì parere obbligatorio e vincolante:  

… Omissis… 

istituzione, ubicazione e spostamento di mercati. 

...Omissis… 

Il parere è richiesto dalla Ripartizione proponente ai Municipi sulla proposta di deliberazione, 

prima che la stessa inizi l’iter per l’approvazione in Consiglio Comunale.” 

 

 In data 17 maggio con prot. n. 135160 è pervenuta la richiesta corredata di piantina, da parte 

del CONS.AM.BARI per l'occupazione di suolo pubblico, nonchè di patrocinio gratuito, per la 

realizzazione di una manifestazione fieristica da svolgersi nell'area adiacente al supermercato 

Famila in Via Della Resistenza, Via Di Vittorio eVia Pavoncelli durante la prima domenica di ogni 

mese da giugno a dicembre 2018. 

 

            La III^ commissione Consiliare riunitasi il giorno 30 maggio u.s., il cui  verbale è agli atti, 

ha demandato al Presidente la decisione, tenuto conto delle autorizzazioni della Ripartizione Polizia 

Municipale e dell'IVOP pervenute con note rispettivamente n.143809 del 20.5.2018 e n.142196 del 

25.5.2018 dalle quali si evince che non sussistono motivi ostativi in quanto nell'area interessata sarà 

interdetta la sosta, la fermata e il transito dei mezzi di trasporto extraurbano. 

 

             In data 6 giugno il Consorzio ha trasmesso un'integrazione al progetto "New Shopping" 

dalla quale si evince l'intendimento ad animare ogni evento con spettacoli e attrazioni varie. 

 



 

 Questo Consiglio ritiene utile esprimersi in maniera favorevole attese le caratteristiche 

dell'evento e perchè la manifestazione fieristica prevede anche animazione e spettacolini che 

ravvivano l'atmosfera, spesso desolata, delle domeniche estive per quei cittadini che rimangono in 

città, assunto come obbligo per l'organizzazione 

 

 

            Il Cons. Am. Bari ha rappresentato che sarà assoluta pertinenza degli stessi suoi operatori 

provvedere alla pulizia dell'area in questione.  

 

 Si propone di istituire e collocare, per le motivazioni in narrativa esplicitate, l' intendimento 

del Consiglio  il mercato domenicale di merci varie denominato "New Shopping" presso l'aerea 

adiacente al supermercato Famila tra Via Della Resistenza,Via Di Vittorio e Via Pavoncelli come 

da planimetria allegata, che si svolgerà la prima domenica di ogni mese a partire da luglio a 

dicembre 2018.  

 

 

Dato  atto dell’ insussistenza di  ipotesi  di  astensione obbligatoria e quindi  di conflitto di 

interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da adottarsi in 

merito".  

 

Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Cons. Salemmi, Presidente, Ruggiero, 

Salemmi, Presidente, Rella, Ruggiero  e Lisco. 

 

Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta. 

  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE     

 

UDITA e FATTA propria la relazione del Presidente; 

VISTO il parere espresso della competente Commissione consiliare municipale agli atti;  

VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  

VISTO il D. Lgs. 267/00;   

 

RITENUTO di aderire alla proposta del Presidente ed esprimere il proprio parere finale; 

 

PRESO ATTO  che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, ai sensi degli artt. 49 e 151 D.lgs. 

267/2000, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali non vanno espressi i pareri di cui 

all’art.49 co 1 del D.lgs. 267/2000;   

 

Con n. 9 Voti favorevoli  

E n. 3 astenuti (Ruggiero, Natale e Troisi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I  B E R A   

 

 

1. ISTITUIRE e collocare il mercato domenicale denominato "New Shopping" durante le prime 

domeniche del mese da luglio a dicembre, nell'aerea compresa tra Via della Resistenza, Via Di 

Vittorio e Via Pavoncelli, adiacente al supermercato Famila, con obbligo da parte del Consorzio 

Am. Bari di animare il mercato con attività ludico-ricreative.  

 



 

2. DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse. 

 

 

3. DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di trasmettere il presente atto agli interessati 

e porre in essere tutti gli adempimenti amministrativi inerenti la manifestazione, in particolare 

l'occupazione di suolo pubblico. 

 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta, 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A  

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile ai sensi  dell’art.  134 co. 4 

T.U.E.L. 18 agosto 2000, n. 267 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING". APPROVAZIONE 

COLLOCAZIONE  MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE A FAR 

TEMPO DA LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
       PROPOSTA       

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI = 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE = 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 11  CONSIGLIERI. 

 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING". APPROVAZIONE 

COLLOCAZIONE  MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE A FAR 

TEMPO DA LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 
 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

PROPOSTA 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON N. 9 VOTI FAVOREVOLI (Amoruso, Di Pantaleo, Lisco, Patruno, Rella,  
Romito, Salemmi, Traversa e il Presidente) 
 
E N. 3 astenuti  (Ruggiero, Natale e Troisi)  
espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 



 

 

 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING". APPROVAZIONE 

COLLOCAZIONE  MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE A FAR 

TEMPO DA LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
       IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI = 

DI PANTALEO X 

LATERZA = 

LISCO X 

MARI = 

MIOLLA = 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE = 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 11  CONSIGLIERI. 

 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO "NEW SHOPPING". APPROVAZIONE 

COLLOCAZIONE  MERCATO FIERISTICO NELLE PRIME DOMENICHE DEL MESE A FAR 

TEMPO DA LUGLIO A DICEMBRE 2018. 

 
 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e  proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole sulla base dei pareri espressi dagli altri uffici e tenuto conto dell'obbligo di 

organizzare eventi di animazione precisando che non trattasi di FIERA 

Bari, 12/06/2018 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Secondo punto all'ordine del giorno: proposta di 

deliberazione avente ad oggetto “approvazione progetto New 

Shopping, istituzione con l’occasione mercato fieristico 

nelle prime domeniche del mese da luglio a dicembre 2018”.  

“Ai sensi dell’art. 54 del vigente regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei municipi, i 

municipi esercitano funzioni delegate nelle seguenti materie 

in quanto di rilevanza del municipio, nei limiti dell’ambito 

territoriale di riferimento, nel rispetto dei regolamenti e 

degli atti di programmazione comunale a commercio, 

artigianato e mercati, rilascio autorizzazione al commercio 

ambulante in forma itinerante, mercati saltuari, 

istituzione, ubicazione e spostamento, determinazione delle 

categorie ammesse in ciascuna area, criteri oggettivi per 

l’assegnazione dei posteggi. Tra le funzioni consuntive 

all’art. 55 regolamento decentramento istitutivo dei 

municipi, il Consiglio del municipio esprime parere 

obbligatorio sulle seguenti materie e piani commerciali, 

inoltre il Consiglio esprime altresì parere obbligatorio e 

vincolante istituzione, ubicazione e spostamento dei 

mercati. 

In data 17 maggio con nota protocollo 135160 è pervenuta la 

richiesta corredata di piantina da parte del consorzio 

ambulanti Bari per l’occupazione di suolo pubblico, nonché 

patrocinio gratuito per la realizzazione di una 

manifestazione fieristica da svolgersi nell’area adiacente 

al supermercato Famila, viale della Resistenza, via Di 

Vittorio, via Pavoncelli, durante la prima domenica di ogni 

mese da giugno a dicembre 2018.  

La terza commissione consiliare, riunitasi il giorno 30 

maggio, il cui verbale è agli atti, ha demandato al 

presidente la decisione, tenuto conto dell’autorizzazione 

della ripartizione polizia municipale e Ivop, pervenute con 

nota rispettivamente 143809 del 20 maggio 2018 e 142196 del 

25 maggio 2018, dalle quali si evince che non sussistono 

motivi ostativi in quanto nell’area interessata sarà 

interdetta la sosta, la fermata e il transito dei mezzi di 

trasporto extraurbano.  

Questo Consiglio ritiene utile esprimersi in maniera 

favorevole, attese le caratteristiche dell’evento, perché la 

manifestazione fieristica prevede anche animazione e 

spettacolini che ravvivano l’atmosfera spesso desolata delle 

domeniche estive per le quali i cittadini che rimangono in 

città ha assunto come obbligo per l’organizzazione. 

Il consorzio ambulanti Bari ha rappresentato che sarà 

assoluta pertinenza degli stessi suoi operatori provvedere 

alla pulizia dell’area in questione. 

La proposta è quella di istituire e collocare per le 

motivazioni esplicitate l’intendimento del Consiglio, il 

mercato domenicale di merci varie denominato New Shopping 
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presso l’area adiacente al supermercato Famila tra viale 

della Resistenza, via Di Vittorio, via Pavoncelli, come da 

planimetria allegata, che si svolgerà la prima domenica di 

ogni mese a partire da luglio a dicembre 2018. 

La proposta di delibera è quindi quella di istituire questo 

mercato con annesse manifestazioni, richieste dal consorzio 

ambulanti Città di Bari”. Questa la delibera. 

Qualche considerazione del sottoscritto che ha incontrato, 

se non ricordo male sin dal mese di marzo, rappresentanti 

del consorzio, che sono gli stessi che hanno realizzato 

anche due o tre eventi sempre aventi ad oggetto il mercato, 

nella stessa area nel periodo natalizio del 2017, in 

funzione anche di un incontro di cui si appresa notizia 

dalla stampa, svolto fra gli operatori commerciali della 

città e gli ambulanti, in particolare il Sindaco e 

l'assessore al commercio, si era valutata come esigenza 

degli operatori, in un momento dove c’è particolare crisi 

anche del settore, quello di incentivare lo svolgimento di 

mercati in orari e in giornate che non sono previste 

nell’attuale piano del commercio rispetto ai mercati che si 

tengono quotidianamente e settimanalmente nella città di 

Bari. In funzione di questa manifestata disponibilità 

dell'amministrazione, questo consorzio ha chiesto la 

disponibilità del municipio ad istituire il mercato nella 

giornata della domenica, quindi solo la prima domenica del 

mese, e la richiesta riportava come periodo temporale di 

riferimento il periodo giugno-dicembre 2018. Ovviamente 

tenuto conto che siamo al 21 giugno, la proposta di 

delibera, ove il Consiglio decidesse di approvarla, 

consentirebbe l’istituzione del mercato a partire dalla 

prima domenica del mese di luglio sino alla prima domenica 

del mese di dicembre.  

Quali caratteristiche ha questo mercato rispetto ai mercati 

classici? Caratteristiche che legittimamente probabilmente 

la commissione non ha rilevato, perché nella richiesta 

esiste una genericità nel momento in cui si parla di 

manifestazioni accompagnate da attività di animazione, di 

spettacolo, a margine del mercato che si svolgerà. È 

pervenuta successivamente al parere della commissione, 

l’abbiamo allegata al fascicolo, una integrazione, 

chiamiamola così, della richiesta da parte del presidente 

del consorzio ambulanti Città di Bari, dove specifica solo 

con riferimento al primo evento, che è quello che – ove il 

Consiglio approvasse l’iniziativa – si svolgerebbe a luglio, 

che ci sarà uno spettacolo di sbandieratori e musici Civitas 

Mariae di Capurso, e poi c’è la compagnia Truccabimbi che 

sarà a disposizione dei più piccoli.  

Qual è anche il problema, che è un problema anche di natura 

amministrativa legato allo svolgimento non di questo mercato 

ma di tutti i mercati? Che se il Consiglio istituisse il 
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mercato solo la prima domenica del mese da luglio a 

dicembre, ogni volta il consorzio deve presentare una 

richiesta di occupazione di suolo pubblico e soprattutto 

ogni volta deve fornire alla direzione l’elenco nominativo 

degli operatori che saranno presenti durante quella 

giornata, e contestualmente deve fornire l’elenco diciamo 

degli operatori che faranno animazione. Quindi se per la 

prima domenica, su richiesta, anche in funzione di quello 

che aveva detto la commissione, è pervenuta un’indicazione 

nominativa di chi e cosa farà, per le domeniche successive 

sarà di volta in volta presentata, nel momento in cui viene 

richiesta l’occupazione di suolo pubblico, alla direzione 

che prepara la determina. È evidente che noi poniamo come 

obbligo, ove ripeto il Consiglio decidesse di istituire il 

mercato, quello di accompagnare l’attività di vendita pura e 

semplice di merce varia, anche ad attività di animazione 

attraverso spettacoli per bambini o qualcosa che animi il 

mercato anche  con attività che non hanno a che fare con la 

vendita diretta di merce. Tuttavia allo stato, tenuto conto 

che comunque l’attività prevalente sarà quella di vendita di 

merce, io ho ritenuto di non concedere come delibera di 

Consiglio il patrocinio gratuito richiesto, infatti nel 

dispositivo della delibera il Consiglio istituisce il 

mercato e dà mandato alla direzione del municipio di 

svolgere i successivi atti amministrativi relativi 

all’occupazione di suolo pubblico ma non concede il 

patrocinio gratuito, è una scelta che ho fatto ovviamente 

proponendo al Consiglio eventuali decisioni diverse, sulla 

base del fatto che per come è stato presentato il progetto 

mi sembra di ritenere che l’attività prevalente sia comunque 

la vendita di merce e quindi peraltro slegata da un periodo 

particolare dell’anno come può essere quello di Natale, che 

avrebbe anche giustificato un eventuale patrocinio, per cui 

ho ritenuto di non concedere come amministrazione il 

patrocinio gratuito richiesto, che consentirebbe agli 

operatori una riduzione probabilmente dell’imposta per 

l’occupazione di suolo pubblico.  

La piantina allegata alla domanda che era stata presentata 

prevede l’ubicazione di 41 postazioni per l’attività di 

vendita, questo è il resoconto, la proposta di 

deliberazione, quindi la discussione è aperta, vi sono 

interventi? Consigliere Salemmi. 

 

Consigliere Salemmi 

Noi come lei ben sa, presidente, abbiamo preso in 

considerazione la richiesta che è pervenuta alla 

commissione, l’abbiamo analizzata, lei nella presentazione 

di questa proposta di delibera ha chiarito un punto che era 

importante, cioè quello della concessione del patrocinio 

gratuito, perché la commissione si chiedeva dove ci fossero 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 21 giugno 2018 

 
 
Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 5 

 

diciamo gli elementi per chiedere un patrocinio gratuito 

dell’iniziativa. Ma ci sono ancora alcuni punti che vorrei 

fossero chiariti, uno di questi è: non si parla di orario di 

vendita, cioè si parla di richiesta di occupazione di suolo 

pubblico e dell’istituzione dell’iniziativa per le 

motivazioni che lei prima ci ha esposto, però non vede da 

nessuna parte, a meno che sia stato chiarito nella nota che 

vi è stata allegata il 6 giugno, se c’è un orario di 

vendita, cioè se il mercato durerà solo nell’orario 

antimeridiano, anche pomeridiano, serale, ecco questo non è 

chiarito. E nient’altro, le merci sono chiare, la tipologia 

di merce è molto chiara, il resto si tratta di istituire un 

ulteriore mercato nel nostro municipio e di dare la 

possibilità a questi mercatali di vendere le merci varie 

anche la domenica. Questo chiarimento non so se lei può 

darcelo. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi. Do il chiarimento sull’orario, 

non sono in condizione di fornirglielo perché nella 

richiesta a noi per la sottoposizione al Consiglio non è 

indicato l’orario, questo fatto io lo avevo già notato e 

avevo sentito il rappresentante del consorzio che mi aveva 

fatto presente che il loro auspicio sarebbe quello di 

poterlo realizzare sino alla sera. È evidente che nella 

richiesta poi che faranno di occupazione di suolo pubblico 

hanno l’obbligo di precisare l’orario perché a seguito di 

quello vengono fatte delle ordinanze interdittive anche 

della sosta dei mezzi, e soprattutto in funzione dell’orario 

pagano l’occupazione di suolo pubblico, quindi se dovessero 

arrivare anche a farlo di sera pagherebbero anche quello. 

Non l’avevano indicato perché l’auspicio è quello 

possibilmente di farlo fino a sera, però dei mesi estivi, 

quando poi diventa buio farlo fino alla sera comporta il 

problema della luce che ovviamente deve essere a loro 

esclusivo carico, quindi si sono riservati, quando faranno 

la richiesta di occupazione di suolo pubblico per quella 

domenica, di inserire la fascia oraria rispetto allo 

svolgimento dell’attività. Consigliere Ruggero prego. 

 

Consigliere Ruggero 

Presidente senza andare fuori tema e diciamo appena fuori 

dal  merito di questa delibera, le rappresento un problema 

che c’è su quell’area, che più volte noi come commissione 

lavori pubblici abbiamo evidenziato alle ripartizioni 

competenti ma che non è stato mai risolto, per questo invito 

a farlo lei personalmente e darcene contezza. Praticamente 

in quell’area le condizioni igienico-sanitarie sono 

scarsissime perché un po’ terra di nessuno, perché per 

esempio c’è l’aiuola quella che divide il parcheggio del 
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Famila dall’area che dovrebbe essere interessata dal 

mercato, che avrebbe bisogno di una pulizia, lì è stata in 

minima parte realizzata, la parte invece che prosegue verso 

via Pavoncelli nella parte più stretta non è stata per nulla 

interessata sebbene da noi molto sollecitata. Qual è il 

problema? Se noi andiamo a porre un mercato di merci varie, 

probabilmente anche alimentari, tenga conto che proprio 

dalla parte posteriore del mercato, quindi verso via 

Pavoncelli, purtroppo – purtroppo perché non lo so, perché 

se i servizi sociali comunali non si sono attivati o per 

altri motivi – c’è fra l’altro un senzatetto che dorme, che 

fa i suoi bisogni, ci hanno fornito le fotografie i 

residenti e sono anche intervenuti in commissione, ma non si 

è fatto nulla, né i servizi sociali sono andati a prendersi 

in carico questa persona per cercare anche di risolvere il 

problema, ma anche una pulizia adeguata dell’area che è in 

effetti innanzitutto poco controllata dal punto di vista 

igienico-sanitario, e per di più sempre nella parte… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Infatti sono fuori tema, l’ho detto in premessa, però dare 

un patrocinio no, dare un’autorizzazione ugualmente no se 

non ci sono le condizioni, perché io sono per il commercio 

più di tutti quanti, però l’area forse in questo momento non 

si presta, perché andrebbe prima di tutto bonificata, 

tenendo conto che nella parte appunto verso via Pavoncelli, 

peraltro, visto che i mercatali vorrebbero farlo fino a 

sera, l’illuminazione è praticamente inesistente su 

quell’area, quindi sarebbero solo le loro bancarelle con i 

gruppetti elettrogeni ad illuminare eventualmente 

all’imbrunire il mercato. Quindi la invito, visto che 

evidentemente la nostra commissione non ha questa efficacia, 

ma proviamo con il presidente, a sollecitare alle 

ripartizioni competenti, perché a questo punto anche quella 

infrastrutture per quanto riguarda l’illuminazione, ma 

all’AMIU e a quello che segue per la bonifica, quindi anche 

Multiservizi e quant’altro, prima di concedere queste 

autorizzazioni che si faccia una adeguata pulizia e non 

mettere a rischio la salubrità dei cittadini che partecipano 

a questo, oltre che - anche se ho letto che in delibera è 

prevista la  pulizia dell’area da parte dei mercatali – 

peggiorare la situazione igienico-sanitaria dell’area ogni 

volta che il mercato ha termine. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero, vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Salemmi. 

 

Consigliere Salemmi  

Sì presidente, prima avevo dimenticato di chiedere 

chiarimenti, non so se a lei o al direttore, perché adesso 
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vi leggo il passaggio che non mi è chiaro nella proposta di 

deliberazione dove dice “questo Consiglio – a fine della 

prima pagina - ritiene utile esprimersi in maniera 

favorevole attese le caratteristiche dell’evento e perché la 

manifestazione fieristica prevede anche animazione e 

spettacoli che ravvivano l’atmosfera, spesso desolata, delle 

domeniche estive per quei cittadini che rimangono in città, 

assunto come obbligo per l’organizzazione”. Quindi questo 

passaggio non mi è chiaro, se può darmi delucidazioni, lei o 

il direttore, questo esprimersi in maniera favorevole da 

parte del Consiglio. Grazie. 

 

Presidente 

Allora consigliere Salemmi la proposta di delibera è a mia 

relazione, quindi la responsabilità anche del testo è mia, 

quindi me l’assumo io, anche se è evidente che il testo non 

viene dattiloscritto dal sottoscritto. Quindi chiarisco che 

dove c’è scritto “questo Consiglio” deve intendersi questa 

presidenza, per cui l’esame, l’approvazione o il rigetto 

della proposta è di competenza esclusiva del Consiglio, io 

non posso anticipare una votazione in una narrativa della 

delibera, per cui “questo Consiglio” deve intendersi come 

“questa presidenza”. Per cui siccome la proposta la faccio 

io, di delibera, la  mia valutazione è favorevole per le 

ragioni che sono scritte nel resto del capoverso. Per cui è 

la presidenza che ritiene utile esprimersi in maniera 

favorevole e l’esplicazione della valutazione della 

presidenza viene manifestata portando in Consiglio la 

proposta di delibera, che tuttavia è di competenza esclusiva 

del Consiglio, quindi quella frase che è sicuramente 

sbagliata così come è scritta, siccome l’incipit della 

delibera è “il presidente Dammacco riferisce”, è una frase 

diciamo sbagliata nel testo per mia responsabilità ma 

chiarisco al Consiglio che la valutazione positiva è del 

sottoscritto. Il Consiglio ovviamente è libero di esprimersi 

come meglio crede, ivi compresa il rigetto della delibera. 

Grazie. Ulteriori interventi? Consigliere Rella prego. 

 

Consigliere Rella 

Una piccola parentesi in merito a quello che ha detto il 

consigliere Ruggero,  cioè che esiste un numero verde che è 

il pronto intervento sociale nel caso in cui ci siano delle 

persone, come dei barboni ad esempio, che dormono per strada 

ecc., quindi in quell’area non è sempre la stessa persona, 

non è solo una, ce ne sono a volte due, a volte tre, a volte 

non gli si può impedire nemmeno di stare lì, perché se è una 

scelta è una scelta. Però era solo una parentesi, poi 

dopodiché sulla questione invece della delibera io non vedo 

problemi all’approvazione di questa delibera nel momento in 

cui non viene dato il patrocinio, si tratta alla fine di un 
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mercatino che si terrà, un mercato che si terrà per cinque 

domeniche, io ho visto quello di Natale, penso sia una cosa 

simile, non era invasivo del territorio, ci andava qualcuno, 

poi in estate voglio dire molti vanno a mare, quindi magari 

veramente chi rimane a casa si fa la passeggiata. Non ho 

perplessità, se ci sono ditecele perché così diamo un voto 

più consapevole, però per come è andata la discussione, per 

come è la delibera, mi sembra una proposta per cui nel 

momento in cui non c’è il patrocinio del municipio si può 

approvare tranquillamente. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie consigliere Rella. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Ruggero prego. 

 

Consigliere Ruggero 

Solo per chiarire al consigliere Rella che non è una scelta, 

cioè non è che uno si mette per la strada e si mette a 

dormire, fare i bisogni, denudarsi davanti alle abitazioni, 

mi fa specie e mi sorprende che lei dica una cosa del 

genere, ci sono le foto che ci hanno prodotto in 

commissione. Quindi ora questo non c’entra nulla con questa 

delibera però non è possibile che dove ci sono delle 

persone, che già il Comune dovrebbe intervenire mandando 

preventivamente i servizi sociali, non devo chiamare nessun 

numero verde perché a noi ce l’hanno segnalato e quindi 

siamo già a conoscenza della questione, peraltro ripeto non 

ci sono le condizioni igieniche, fermo restando che se il 

presidente si fa promotore di questa mia richiesta, ma che 

poi è la richiesta della commissione lavori pubblici, per 

una bonifica dell’area, anche dal punto di vista igienico-

sanitario, oltre a prendere in carico eventuali persone che 

sono in uno stato di disagio, non puoi.., se no voglio dire 

siamo veramente all’era della pietra, quindi laddove la cosa 

si dovesse poter risolvere ci mancherebbe altro, io sono 

assolutamente sempre per il commercio, come molti di voi 

sanno. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero. Consigliere Lisco prego. 

 

Consigliere Lisco 

Volevo chiedere una cosa al presidente, perché veramente non 

mi è chiara e quindi anche per poter votare con più 

tranquillità, poter esprimersi con il massimo della 

trasparenza: ma considerato che abbiamo estrapolato la 

richiesta del patrocinio, che bisogno ha questa 

manifestazione di avere un indirizzo politico? Potrebbe di 

volta in volta chiedere l’utilizzo del suolo pubblico e 

quindi farne di volta in volta un fatto meramente 
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amministrativo che non coinvolge quindi il Consiglio di 

municipio ma invece gli uffici che rilasciano l’utilizzo del 

suolo pubblico, tenuto conto che non è più qualche cosa che 

chiedono che sia patrocinata e che quindi è chiaro che ci 

sia l’indirizzo politico, quindi loro potrebbero di volta in 

volta chiedere l’utilizzo del suolo pubblico, presentare la 

piantina, insomma le cose che sappiamo benissimo, che anche 

per piazza dei Nuovi stili di vita abbiamo fatto. Quindi 

qual è il motivo per cui dovremmo votarlo in sede di 

municipio e quindi farne un indirizzo politico, e non solo 

un atto amministrativo. Grazie. 

 

Presidente 

Consigliere Lisco non è un atto politico questo, è un atto 

amministrativo, perché lo stiamo facendo ai sensi di quello 

che è previsto sull’art. 54, cioè stiamo istituendo un 

mercato che abbiamo la possibilità di fare nell’ambito delle 

dodici giornate, e perché così è stato richiesto, non è 

stata richiesta la manifestazione della domenica, 

difficilmente potrebbero farle perché quello che si fa come 

semplice occupazione di suolo pubblico tendenzialmente sono 

manifestazioni occasionali, e peraltro questo è presentato 

da un consorzio di ambulanti, quindi trattasi evidentemente 

di attività mercatale, per cui non lo stanno facendo una 

tantum, lo stanno facendo, è una richiesta diciamo di farlo 

con una frequenza costante per un certo numero di giornate 

ripetitive e sottoforma complessiva di un’iniziativa 

mercatale, ecco perché serve una delibera di Consiglio. 

Analoga cosa verosimilmente non accadrà per un’altra 

richiesta che è stata presentata come occupazione di suolo 

pubblico, le faccio l’esempio, che è quella della 

Coldiretti, che intende svolgere il mercato di Campagna 

Amica, anche quello però, qualora assuma i caratteri della 

ripetitività, come loro hanno chiesto di fare, è una 

richiesta che non è ancora pervenuta in capo alla presidenza 

del municipio ma è ancora in capo alla parte amministrativa, 

diciamo così, se fosse stata una sola giornata, peraltro lì 

trattasi di coltivatori diretti, non hanno bisogno di 

licenza per vendere perché c’è una .. specifica, ma nel 

momento in cui assume i caratteri della ripetitività viene 

qualificato come mercato, ai sensi dell’art. 54, e quindi 

ecco perché arriva in Consiglio per l’istituzione del 

mercato, così come dice l’art. 54, perché altrimenti quando 

si fanno manifestazioni sporadiche, diciamo così, di una 

sola giornata, è evidente che chiedono solamente 

l’occupazione di suolo pubblico e finisce là. 

Peraltro questa è anche attività di vendita, quindi è 

proprio un mercato vero e proprio, seppure – ripeto – a 

margine con queste altre iniziative che comunque assumono 

carattere residuale. Vi sono altri interventi? Consigliere 
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Ruggero ho preso in carico la sua richiesta riferita ad una 

bonifica dell’area, diciamo soprattutto quella che è verso 

via  Pavoncelli, ovviamente bonifica dell’area rispetto alla 

presenza di rifiuti e di sterpaglie, quanto alla presenza 

umana ovviamente le iniziative saranno diverse e comunque 

faremo le segnalazioni opportune anche peri l pronto 

intervento sociale rispetto ad una persona che 

verosimilmente si trova in una situazione di bisogno. Grazie 

a lei consigliere Ruggero. Se non vi sono ulteriori 

interventi, discussione chiusa. 

Poniamo in votazione la proposta di deliberazione n. 

2018/402-6 oggetto “approvazione progetto New Shopping, 

istituzione e collocazione mercato fieristico nelle prime 

domeniche dal mese di luglio a dicembre”, con le 

precisazioni che ho fatto con riferimento all’ultimo 

capoverso della pagina prima della delibera, rispetto alle 

dichiarazioni, alle valutazioni della presidenza. Chi è 

favorevole? Rella, Lisco, Traversa, Romito, Patruno, 

Salemmi, Di Pantaleo, Amoruso e il presidente. 

Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? Troisi, Natale e 

Ruggero.  Nove favorevoli, tre astenuti, la proposta  di 

deliberazione è approvata.  

Votiamo, pongo in  votazione l'immediata eseguibilità della 

delibera. Chi è favorevole? L'unanimità, non vi sono voti 

contrari, non vi sono voti astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/07/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/07/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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          L'incaricato 

 

Bari, 30/07/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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